

EL FIN DE UNA DICTADURA

En el entierro de Primo de Rivera ha presidido la emoción

Asisten al postrer homenaje cuarenta mil ciudadanos

En la estación

Madrid 19.—En la estación se congregaron numerosísimas personalidades para esperar la llegada del cadáver del marqués de Estella.

Entre ellas figuraban el conde de Montseny, los marqueses de Valero, el exministro de Hacienda señor Calvo Sotelo, conde de Bailén, señor Bahamonde, el juez señor Alvarez Rodríguez, barón de Viver, general Barrera, señor Muñoz Lorente, Martínez Anido, ministro de Fomento, capitán general, infante don Alfonso de Orleans, acompañado de un grupo de oficiales de Aviación.

Promesa de la Asociación católica de la mujer

Madrid 19.—Varias señoritas, en representación de la Asociación Católica de la mujer, aportaron gran cantidad de flores.

Manifestaron, que en la mencionada sociedad, se acordó llevar luto durante seis meses en señal de la aflicción causada por la muerte del marqués de Estella.

Coronas recibidas

Madrid 19.—Entre las coronas recibidas, figuraban ocho de Valencia, una de la Junta de propaganda patriótica ciudadana y otra de la Asociación patriótica de Buenos Aires.

También se recibieron más coronas de los generales componentes del Directorio, del Círculo de la Unión Interreligiosa de París, del periódico «La Nación» y de las Uniones Patrióticas.

Llegada del cadáver

Madrid 19.—El tren portador de los restos de Primo de Rivera entró en agujas a las 7 22, rindiéndole honores en el andén una compañía del Regimiento de Saboya, con bandera y música.

El cadáver venía en el furgón a la cabeza del convoy, orlado con paños negros.

Dentro de él, el féretro iba envuelto en la bandera nacional.

Acompañaban al cadáver los ayudantes del marqués de Estella señores López Monis, Lacuerda, Cuervo, su ayuda de cámara Polo, su chófer Gómez, y los señores Cruz Conde y marqués de Benicarló.

En los otros coches del tren venían los exministros de la Dictadura, el general Sanjurjo e hijos del finado.

Una enorme cantidad de público se aglomeró en torno al furgón apenas paró el tren, produciéndose entre el público una gran emoción.

El enorme gentío tuvo que ser despejado por fuerzas de Seguridad.

Una vez conseguido por las fuerzas el despeje del público, fué conducido el cadáver a la capilla ardiente, llevando a hombros el féretro los comandantes Boix y Cuerva, y los señores Cruz Conde, Tarduchi y otros.

La banda interpretó la marcha real y en el público se oyeron vivas al salvador de la patria.

El momento fué de una gran emoción.

La capilla ardiente

La capilla ardiente se situó en la parte de la estación en

No es la acción, es la inactividad lo que nos cubre de vergüenza.

Unanse en un bloque los elementos liberales que se postaron la tiranía de un partido más atento a la defensa de sus intereses que a los sacratísimos de la ciudad.

Actúese intensamente en la vida pública murciana.

que ésta ha sido ampliada, colocándose el féretro sobre un severo túmulo.

En ella improvisóse un altar, al que daban guardia cuatro gastadores del Regimiento de Saboya, que más tarde fueron sustituidos por un piquete de Alabarderos.

La primera misa

Madrid 19.—La primera misa que se dijo en la capilla ardiente fué oficiada por el capellán laureado don Jesús Moreno ayudado por los ingenieros civiles señores Alarcón y Serret.

La misa fué oída por la princesa de Hohenloe, la sobrina de Estella, marqueses de Benicarló, las hijas del ministro de Fomento, gobernador civil de Madrid, capitán general de Madrid y Barcelona, todos los exministros de la dictadura, los hijos de Estella, su sobrino José, hijo de su hermana y otras personalidades.

Durante la misa, tomaron la comunión la sobrina de Estella, su hija Pilar y otras amiguillas.

Las demás hijas de Primo de Rivera no acudieron al acto por hallarse fatigadísimas a consecuencia del viaje y emociones de estos días.

Con motivo de la fuerte marejada reinante, el hijo de Estella don Fernando que se hallaba en Cabo Juby no ha podido llegar a tiempo de concurrir a estos actos.

La segunda misa

La segunda misa en la capilla ardiente fué oficiada por el capellán laureado señor Ocaña y fué dicha a las ocho y media de la mañana.

Desde esta hora vióse desfilar al público ante el cadáver de Estella, siendo grande la cantidad de personas que desfilaron ante el féretro que contiene los restos mortales del general Primo de Rivera.

Durante toda la mañana se dijeron siete misas, oficiando una de ellas el obispo de Sión.

A estos actos piadosos asistieron numerosas personalidades figurando comisiones del regimiento de Wad-Ras que mandó Estella en Africa, y otra de Húsares de la Princesa.

A otra de las misas acudieron todos los ministros y subsecretarios.

El Rey en la capilla ardiente

Madrid 19.—A las diez de la mañana acudió a la capilla ardiente el Rey, que vestía uniforme de capitán general de media gala.

Acompañaba al Monarca el general Berenguer que vestía uniforme de Comandante General de Alabarderos.

En la capilla fueron recibidos por los hijos del finado y su hermano don José, oyendo misa.

Su Majestad se retiró después de oír misa y orar brevemente ante el cadáver.

La última misa

Madrid, 19.—La última misa que dijo en la capilla ardiente la oyó el Gobierno en pleno, representantes del cuerpo diplomático y el general Millán Astray.

El cónsul de Cuba llevó una corona en nombre del presidente de dicha República general Machado.

También oyeron esta misa numerosas damas de la nobleza.

Seguidamente se trasladó el cadáver siendo depositado el féretro sobre un armón de Artillería que ha de conducirse al cementerio.

Se organiza la comitiva

Madrid, 19.—Seguidamente se organizó la comitiva

DE LORCA

El nuevo Ayuntamiento

Ha sido nombrado alcalde de esta ciudad el letrado don Francisco García Alarcón.

Este nombramiento ha causado excelente efecto en la opinión.

LOS TENIENTES DE ALCALDE

El Ayuntamiento de Lorca ha dirigido un telegrama al presidente del Consejo, que dice como sigue:

«Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros: Componentes de inmensa mayoría absoluta Ayuntamiento Lorcarogamos encarecidamente a V. E. autorice a este Consejo para elegir tenientes de alcalde, al objeto de que todos los sectores integrantes de la corporación estén representados en ella y puedan cooperar a la buena administración municipal, secundando a alcalde designado don Francisco García Alarcón, cuyo nombramiento ha sido un verdadero acierto del Gobierno, por el que le felicitamos Lorca entera». Firmán: Gonzalo Musso, Eduardo Labaig, José María Carrasco, Alejo Artíz, Juan de la Cruz Teriágo, Francisco Cacha, Salvador Guerrero, Francisco Martínez, E. Martínez, Juan Millán, Lorenzo Cacha, Angel Pinilla, Pedro Mora, Cándido Sánchez, Miguel Pascual, Miguel Millán, Evaristo Sánchez, José Sastre, José Méndez, José Ayala, José María Pastor, Miguel González y Antonio Martínez.

fúnebre integrada, por una sección de cada cuerpo de la guarnición y coches que llevaban las coronas.

A la derecha del armón que conducía el cadáver iba el capitán general de Madrid, el cual llevaba una de las cintas del féretro.

La última carta de Este la

Madrid 20.—El señor Martínez Anido ha recibido la última carta política redactada por Primo de Rivera.

Este documento se considera como el testamento político del exdictador.

Un manifiesto

Vitoria, 20.—Guadalupe y el conde de los Andes han tenido una conversación para tratar de la conveniencia de publicar un manifiesto con motivo de la muerte del marqués de Estella.

A este objeto se reunirán los exministros de la dictadura.

Calvo Sotelo contestará

Madrid 20.—Se anuncia, que Calvo Sotelo contestará en la Prensa, en una nota, al ministro de Hacienda.

Durante el entierro

En el trayecto del entierro de Primo de Rivera, al que asistió un enorme público, se observó un silencio respetuoso.

Se calcula que presenciaban el paso de la comitiva fúnebre unas cuarenta mil personas.

El desfile

A las doce y media llegó la comitiva a la Glorieta de las Pirámides.

Se organizó el desfile de las personalidades, de las fuerzas y de las representaciones.

Duró el desfile hasta las dos menos veinte.

A pesar de la lluvia el público continuó presenciando el desfile, vitoreando a Estella como salvador de España y pacificador de Marruecos.

Al terminar el desfile el infante don Fernando subió a la carroza de París.

El público le ovacionó, dándose vivas al rey.

A las dos de la tarde llegó la comitiva al cementerio.

La guardia civil simula una carga

Terminado el desfile de las tropas, el público rodeó a la presidencia, vitoreando al rey y a Estella, tratando de estrechar las manos del infante don Fernando y de los familiares, de Primo de Rivera.

La guardia civil hubo de simular una carga para deshacer la aglomeración del gentío.

Hasta el cementerio siguió el infante don Alfonso de Orleans.

En el cementerio

Al bajar el féretro del coche fúnebre, el público intentó llevarlo en hombros.

Después de rezarse un responso, el féretro fué conducido al panteón, haciéndose difícil por el enorme gentío que le rodeaba.

Discurso de Anido

Martínez Anido pronunció un discurso.

Agradeció al pueblo, en nombre de la familia y de los exministros, sus compañeros, el tributo rendido a Estella, que era el más grande ciudadano civil y militar.

Desde el cielo—dijo—se guirará rogando porque España logre la prosperidad necesaria.

En el momento de dar tierra al cadáver, sus familiares,



En sufragio del alma del señor

Don José López Morote

que falleció el día 12 del actual

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(Q. E. P. D.)

Se aplicarán las misas que se digan mañana viernes 21 desde las ocho hasta las doce, cada media hora, en la iglesia Parroquial de San Bartolomé. A las doce se celebrará un solemne funeral. También se dirán misas en las iglesias del Esparragal, Canteras (Cañadas de San Pedro) y Los Villares (Baños y Mendigo)

Sus afligidísimos: Esposa, doña Julia Palazón López; hijos, don José, doña Antonia, doña Juana, doña Julia, don Antonio y doña María López Palazón; hermanos políticos, primos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia,

INVITAN a sus amistades a algunos de estos sufragios rogándoles lo tengan presente en sus oraciones, por lo que les anticipan la expresión de su agradecimiento.

Murcia 20 de Marzo de 1930.

Los Excelentísimos y Reverendísimos señores obispos de esta Diócesis, de Orihuela y Salamanca, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



Viva Terpiscore

¿A qué dedico el Perfil? Pues a comentar el baile que dió la Unión Mercantil.

Concurrencia distinguida entre la que la belleza de las mujeres, llevara a los pollos de cabeza;

regalos—que según creo valían mucho dinero— otorgados por sorteo;

mucha música de una brillante y nueva orquestina que ameniza estos festejos tocando música fina;

ambiente cordial y bueno de alegría juvenil.

A este espectáculo ameno le dedicaré el Perfil.

No hay en Murcia distracciones honestas, que como estas nos alegren los domingos y hasta los días de fiesta,

y los organizadores de estos bailes estupendos logran con su iniciativa unos éxitos tremendos.

Sigan, jóvenes amables ese empeño juvenil, y organicen nuevos bailes hasta las fiestas de Abril.

Saca-tapón

Sanjurjo y el infante don Alfonso lloraron afligidos.

Una corona de los reyes

Enviaron para el entierro los reyes una magnífica corona.

Esta fué colocada en los pies del arca que contenía los restos de Estella.

LEVANTE AGRARIO

es el diario local de rancia historia liberal y democrática.

Todas las ideas de matiz izquierdista tienen nuestras columnas dispuestas para su organización y propaganda.

Nuestros lectores, porque a ellos les asiste un derecho, encontrarán siempre en este periódico cualquier información no importa el campo de donde venga.

Anoche en la Unión Mercantil

Baile de Sociedad

Como estaba anunciado, anoche tuvo lugar en esta sociedad el segundo de los bailes organizados por la juventud, que consistió en un rotundo éxito para sus organizadores.

La selecta concurrencia que invadió el salón de actos, estaba compuesta en su mayoría por distinguidas señoras y bellísimas señoritas que daban el realce de su belleza a la grata fiesta.

La orquestina «Olimpia», ejecutó bajo la dirección del señor Cantos, un selectísimo programa de baillables a cuyos ritmos, gran número de parejas rindieron culto a Terpiscore hasta las dos de la madrugada, en que terminó tan agradable fiesta de sociedad.

Las señoras y señoritas fueron atentamente obsequiadas, distribuyéndose entre ellas los números para el sorteo de los regalos, que dió el siguiente resultado:

195.—Estuche de tocador, Conchita Pintado.

919.—Estuche de perfumería, Maruja Gil de Pareja.

Pareja de huertanos y un ejemplar de Panochadas.

116.—Consuelo Fernández.

En suma una fiesta gratísima por cuyo éxito felicitamos

a los organizadores y a la Unión Mercantil e Industrial.

En vista del éxito de los dos bailes celebrados y a petición de los elementos jóvenes, el próximo domingo a las 10 tendrá lugar otro baile de sociedad en el que como de costumbre se obsequiará a las damas que a él concurrán con un magnífico regalo mediante sorteo.

EN 2.ª PLANA

Notas informativas de UNEA

Suscripción para regalar a don Salvador Martínez-Moya la Medalla de Catedrático

Al margen de los libros nuevos

Fletadora Muciana

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

Deben revisarse todas las jubilaciones y cesantías impuestas y decretadas en el Ayuntamiento durante la Dictadura, para deshacer las injusticias que se hayan cometido.

Deben revisarse los nombramientos de personal para comprobar si se cumplió el Estatuto municipal.

